

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

全身の寿命と舌の寿命を逆転せよ  
このセミナーを受講し、一番印象に残った言葉です  
今現在口腔内の健康維持よりも全身疾患の予防  
や健康維持が重視されていますか  
将来前述の言葉が常識となるような時代に  
なるようこれから毎日の診療に励んでいきたいと思えます  
舌科衛生士を始めて10年以上、残りの舌科衛生士  
を考えると当院のMTMの結果が出ることを見ることは  
難しいのではと不安を感じるほどの内容や道のりですが  
少しでも貢献できればと願っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

駐車場から入口を見た時は、「あれ?! うわさよりも大きくないのね...」と  
思いよけが案内されていく内に、迷子になってしまいうくらいなことで、  
また、全て個室で、掃除も行き届いている事に、まずは驚きました。  
講演に関しては、内容はもちろん目をはなせなかつたですが、  
先生、衛生士の方 皆さんが、皆さん、聴く方の興味をひく話し方や  
声のトーン、時折子世子おもしろい言葉等、非常に勉強になりました。  
衛生士の方の実習に関しては、「目からウロコ!!」でした!  
「口腔内写真は本当に三分撮りなのかな?」と内心思っていましたか?  
ムダな動きが全くなく、かなりトレーニングされているのだなと思いました。  
忘れない内に、私も明日から毎日カメラと角虫れ合おうと思っています。  
デジタル撮影やサリバテスも、ポイントを覚えて頂いたので、  
早速実践してみたいと思っています。  
日吉歯科の衛生士の方のように、私も、「川勝歯科医院の  
七尾さんに、お口の中の事は一生診てもらいたいわ」という  
言葉を患者さんから頂けるよう、この2日間学んだ事を日々の  
診療に活かしたいと思っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを受講して、とても充実した内容で満足しております。  
日吉歯科のMTMは、ごく当たり前のことをしているだけ  
なのに、なぜか目からウロコが落ちたような、新しい発見を  
したような、新鮮な気持ちになりました。明日からさっそく  
今日の内容と実践したいと思いました。でも、自院では唾液  
検査や、位相差顕微鏡など設備的に足りないものもあるし、  
医院全体での概念の共有や、知識・技術のレベルアップも必要だし  
やることはたくさんあるのだということも、再認識させられました。  
診療室と見学させてもらって、整理整頓の行き届いた院内におど  
ろきました。とてもスムーズに（<sup>設備の充実も有り</sup>）仕事ができる環境が素晴らしい感動  
でした。講師をされた先生方や、実習をして下さったスタッフを見て、  
ここでは、（人々が）高いプロ意識を持って王道の歯科医療に携わっ  
ているのだと感じ、すごくうらやましかったです。遠く福岡から来る価値  
があったと強く感じました。日吉歯科で働いて叶たいです。  
1日に、再び来ることを楽しみにしています。  
貴重な講演・実習、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のOP育成セミナーに参加し、MTMについての知識をつけることが出来ました。

口腔内写真を正確かつスピーディーに行うためには、やはり練習が必要だということを再認識し、さ、早く明日からもう一度時間を計りながら練習しようと思います。

治療前の資料とり(photo、レントゲンetc)に対し、どんなに説明しても理解してくれない患者さんがいらっしゃいます。本日 MTM デモンストレーションで指導して下さった 前田 さんに、そういった患者さんへの対応を質問が、た 際、縁がなかったと思うこともおたがいの為には子のでは... と言われ、その患者さんとは

肩の荷が下りたといいます、少しスッキリした気もしました。

自分が通うなら... 自分の家族が通うなら... と考えたとき絶対に日吉歯科に通いた... と思います。自分も必ずそうなるよう 2日間を見て聞いて学んだことをすぐに実践したいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャンの概念をしっかりと学ぶ事ができた事で、自分自身が今後 DHとして やほりこりありたいと強く思う事ができました。

幸運な事に 現在勤務している医院が メディカルトリートメントモデルを導入したいと言事となり、MTMモデルの内容を詳しく学び、実践していく上で 様々な困難もあるとは思いますが、OPとして信念を持ち、自院の院長を筆頭にスタッフと共に頑張る事で一人でも多くの患者様に MTMモデルを実践し、生涯自分の歯で噛めるサポートできれば幸いです。

その為には DHとしてより知識や技術がもてるように、日々研鑽し、DHと言事が事を続けて 本当に幸せだと思える自分になりたいと思っております。

今回 日吉歯科で OP育成セミナーを受講できる機会を与えてくれた院長 熊谷先生、日吉歯科のスタッフの皆様には深く感謝します。有難うございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

私が一番衝撃を受けたことは、U20についての内容でした。今までの治療を180度変える、意識の改革をされました。今の小児に対する治療が、未来の歯科を変貌させるキポイントになることは間違いないと思います。いずれ大人になるとき、その後一生を通じ自費です過ぎ大切な患者本人にも認識してもらうよう、早い段階での気づきを日々の診療で伝えていけたらと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受けて、あらためて患者さんのモチベーションなどに  
口腔内写真・サリバテスト・細かいアンケート、データが必要なんだなと  
思いました。

メンテナンスを受けずに補綴を続けた場合と0歳からメンテナンスを  
受けた場合での金額の差におどろきました。

ここで「学んだ」ことを患者さんに伝えて、担当になった患者さんには  
最初から最後まで「かがわりたい」、カリエスのリスク、歯周病の  
リスクを減らしMTMを積み重ねて何年もみていきたいと思っていました。  
そのためにも自分のスキルアップが必要だと思っていました。

まずは口腔内写真を1か月以内に3分以内で撮れるようにしたい  
と思っていました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

2日間のオーラルフィジシャン育成セミナーに参加できたこと、MTMの導入と私の勤める病院のシステム化は、とても大切だと感じました。

日吉歯科の目標、酒田市民の口腔の健康を世界一「命の寿命と歯の寿命を逆転させる」

私もその目標を立って、これから患者さんにかかわっていくために思っています。口腔内写真、サリバネスト、OHIS、患者さん

へのアクセスへの対応を継続していくためには、とても重要で

~~非~~、学院にも導入し、実践 ~~するのにもまだ課題と対応~~ しなければなりません。 ~~まだまだ~~ 課題はいろいろありますが、即

実行し、少しでも日吉歯科に近づいて、カリエスフリーの患者さん ~~の笑顔~~ の笑顔をみたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は今年4月から歯科衛生士として働いています。これからは予防が"とても大切な"ということも学生的时候就に学びました。入社して、当医院が"MTMという予防プログラムをしている"ということもMTMを知りました。が"どうゆうものなのか、なんでMTMなのか"よくわかりませんでした。しかし、今日のセミナーを受けたことで"MTMの本質のあり方、歯科の中で"とても大切な"ということもよくわかりました。今回学んだ"ことを実際に実行できたらと思います。また"衛生士"の役割も短いですが、もっとMTMについて学びたいという意欲がわきました。

今回セミナーに参加できてよかったです。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

6月にオーラルフィジシャンのセミナーを受講するということが、前から  
とっかかりかかっていた。当院にはこのセミナーで卒業して  
いる者が多くいます。このセミナーに対して、是非受講  
した方がいい、考の方かともも変わるような言葉をもらって  
おりました。

今回このセミナーを受講して、この言葉の意味が  
とてつかわるということが出来ました。まず従来の病院の流れ  
とはまた違うという事です。治療のあり方や考え方に、  
新鮮さを感じました。

私が一番心に残った言葉は、日吉歯科は予防をしている  
とは思っていないという態度は、この言葉でした。  
歯科がとらなくてはならないとされているだけだからという  
言葉に、私は特別にはない事に対して、特別だと勘違い  
していたのを反省しました。

当院はMTMを取り入れてから、約1年が経とうとしていると、  
セミナーの生徒として、当院のさらなる飛躍に貢献できるようにと  
思っております。

この度はセミナーを聞いていただき、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この度は、2日間にわたり熊井先生をはじめ、たくさんの方の歯科医師、衛生士さんから、  
ふたん 絶体に関心を持って学びました。又学ぶことの大切さを  
教えていただきました。

昨日 院内を見学させてもらって 感銘を受けたのは次の通りです。

古い、古い、迷路のよう。小児用と大人用が完全にわかれている。  
消毒室、滅菌室が完備。歯科グッズは自動販売機で売られている  
1人1人の衛生士の部屋がある。その部屋にはたくさんのお金と引き出しがあり  
中には自分の使うための器具があり その器具は自分のお金で購入  
(自分の使い良しと思物)

今、強く思うことは、今日学んだことを埼玉に帰ったら、匠院に  
持ち帰り院長や先生、将来 目指そうとする。

「目指せ 埼玉の日吉歯科!!!」と決めたので オーラルフィジシャンを  
取り入れる日かきとる様、スタッフ一同 協力して 院長中心に  
衛生士も院長お世話ばかりではなく 自分が 大事の予防に

たがえるという意識を高く持ち日々前進していかないと  
思っています。

2日間 本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回セミナーに参加させていただき、考え方が変わった事、改めを感じた事、実践したい事、実践してほしい事は沢山学ぶことができてました。第一目、「論文と発表」。私は今迄疑問に感じていた事は先輩や先生方に聞くばかりで論文と発表についてはありませんでした。もちろん先輩、先生方のアドバイスはどれも参考にしてはるものです。しかし、データを見て論文を作り出される情報も重要な事は今回気が付かせていただきました。

二日目、「セミナーに参加する」。DHについては(年60月の私は今迄)8回程様々なセミナーに参加させていただけました。その中で勉強にはなりましたが(決まら)ました。今後も積極的に参加したいし、知識を蓄えたいと思っています。

三日目、「患者様を教育する」。学生の頃は、DH=相手を教育し、行動変容させると学んできましたが、ここDHには別の側面があると、ワークショップに重きを置いていた自分がいたのだと思います。改めて、DHは患者の口腔内の状態を把握し、コミュニケーションをとり、ホームケアを充実させるよう働きかけ、口腔環境がよくなるよう手助けをする立場にあるのだと思います。そのためには患者さんが納得できるような説明の仕方、最新の知識を常に身につけていく必要があるのだと思います。また、説明時に使用するアニメーションもとてもわかりやすいと思いますので、発表に報告と提案したいと思います。

2日間とても貴重な時間となりました。お忙しい中本当にありがとうございます。残りの2日間もどうぞよろしくお願い申し上げます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本院では既にMTMを実践して、私は口内写真、デジタル、初診の患者様への問診、説明を主に担当しています。

先ほどのセミナーを受講していたDr. DHから色々教えていただきましたが、今回のセミナーでより深く本当にMTMをやりたい意味が理解できたと感じます。

MTMは特別な事ではなく歯科の基本な事だと何回も感じました。

私は現時点で、SCやTBIなどは出来ませんが、星野歯科チームの患者様に歯の大切さを伝えていけたらと思います。

自分が正しい知識を身に付けて、患者様に熱意を持って伝えるには、必ず自分のモチベーションを上げたいと思います。

スライドがどこも分かりやすく(見やすく)良かったです。

2日目、時間の変更をして皆でワールドカップを観る子供達にしてみました。飲み物、お菓子を用意して頂き、日吉歯科のスタッフの皆様のおかげでとても嬉しかったです。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回、日吉歯科診療所の院内の見学をさせて頂き  
夢のような空間とまのあたりにし、何年ぶりのわくわくが気持ちで  
取りもどすことになりました。

DHとして、何が出来るのか、セミナーに参加しては少し新しいこと  
取り入れしてみるが、本当に患者さんにとってベストなことできているのか  
正直不安なことも沢山ありました。

しかし、このセミナーで、X線カルトリートX線モデルを実践すること、  
予防も治療も科学的根拠に基づいて行うこと、自信をもって  
患者さんに質の高い医療を個々に合わせたニーズを提供すること  
できることになりました。

そのためには、今までのこと全部否定するのではなく、<sup>お</sup>今取り組んでいる  
口腔内写真をより精度をあげる、<sup>検査をより詳しくは</sup>カリバテストももっとすめいくようにしたい  
と思います。カリオグラムでは、<sup>歯の重なり</sup>歯の重なりが多い人には、ブラッシングはも53人の  
こと、自医院ではプロテニスとすめてばかりいました。目にみえて良くなる  
結果がえられないことにどうしようかと思っていました。日吉歯科のD君さんの  
説明で、菌をのけていくのは難しいので、まず患者さんの手軽に取り組める  
ことを提案すること大切だと、<sup>お</sup>プラフの量をへらすこと、フッ素を取り入れること  
よいと聞きました。本当にそうだなあと思いました。その2つを取り入れることで、大幅に  
リスクをさげることできる。カリオグラフを動かして線のとを伸ばしたとパソコンの  
画面を見せながら説明するようにしたいと思います。せっかくある物を最大限に  
使わないともったいないなあと思いました。データ収集をし満足するのはなく、  
正しい解析とそれを十分に患者さんに伝えることの大切さ、見せ方の大切さを学びました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今日参加させて頂いた事で MTM は 私にとって 理想の  
歯科医療 だと思えました。  
当院でも予防を中心として 歯科衛生士の役割、存在が 大きくなること  
なので、サリバティスト、口腔内写真、口腔ケア など 日吉歯科医院  
と同じ項目もありましたが 今日お話し内容を 充実したものでしてく  
る予定です。  
今更におこめしていること、より意味のあるものにしていくために 再度  
サリバティストなどの内容を 詰めなおして 患者様にわかりやすく  
理解していただけるように 実践していきたいと思っております。  
まだまだ来院される患者様には 症状(痛み)があっても 歯が  
大きく、私としては 痛みをとってからは 予防の重要性  
データ収集の理解を得られるのは 素晴らしいと思っております。  
痛みをおさえてから 後日 データ収集をおこなう場合があります。  
でも その方にも データ収集をおこなうことを 実践されているのを みて  
最初の説明(10分)と 時間をかけて おこなっているから できるのだと  
思いました。  
アポイントの 限られた時間の中、知事よく お話し わかりやすくして  
いただく 周囲の環境を このために 医院の 診療方針を理解して  
いただく 時間を 我々も 確保できるように していきたいと思っております。  
2日間 ありがとうございます。 明日からの 診療が 身になります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーでは山形県にこんなに素晴らしい歯科医院があったことに驚きました。自分自身患者さんとして歯科医院を選択する時は絶対、自ら歯科さんを選択すると思えます。医療は量ではなく「質」ということに感銘を受けました。当たり前のことでありながら、1人1人の患者さんと向き合っているかというところが気になります。リコール率を上げると患者のモチベーションを上げるためにはどうすればいいのかを悩んでいました。言葉で説明しても患者さんの心には届かないと気づきました。自ら歯科医院のアニメーションを使用した説明の存在が素晴らしいと思いました。患者教育もホウキで自分のリスクをきろんと取って説明させていること、それをサポートするのが新進のあるべき姿勢の大切さを知強くなりました。中途半端な治療や患者さんとスタッフとの温度差があると健康という目標へ到達することはできないと思えます。D1オロジ-を患者さんに理解させ、患者さんのDQを上げるよう取り組むべきだと自ら歯科医院から学ぶことができたのは本当に良い経験となりました。今日学んだことは明日からの診療にすぐにも取り入れていきたいと思えます。本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーに参加させていただいて、改めて“歯科衛生士”としての役割を考えさせられました。

自分の中では患者様のために、1人1人に合ったTBIや「クリーニング」をして来たつもりでした。しかし、患者様のモチベーションに差があり、リコールにつながらない事、あともう1歩踏み込んだ「信来関係」に至らない事がありました。

日吉歯科のように、沢山の情報を患者様と共用し、患者様が理解するまで、何度も何度も繰り返し説明する事がとても大切だと気付かされました。

これからも日々沢山の事を学び、自分も医院も成長し、質の高い医療を提供し患者様が生涯自分の歯で食べられるよう、口腔の健康を維持していきけるように全力で患者様をサポートして行きたいです。

同じ在り内として、鶴岡市の名前も全国に世界に知られたるよう診療を頑張りたいと思います。

貴重な話、実技を見せていただき本当にありがとうございました。

とても充実した2日間でした。残りの2日間もよろしくお願ひします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

元々有るもの、スタイルをかえるということには、**歯科医療**  
に関してはとても至難の技と頭で考えておきたい。  
日本の保障制度がある中で生活している中で、**患者さんの**  
意識をかえることは難しいと思っておきたい。  
しかしこのセミナーで学んだ**歯科医療が理想であり**  
生涯自分の歯でいることの大切さをあらためて知りました。  
衛生士の立場で私に何が今の現場でできるか考えると  
よく実践というわけにもいきませんが、少くも技術の向上を  
はかりながら、勉強したいと思っておきたい。  
私はこの2日間で学んだことや、実習を見たことを帰ってから  
すぐ頭の中で整理したいと思っておきたい。  
2日間貴重な勉強をさせて頂き有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

現在の歯科医院に勤める前は、カリエスができればつめる、かぶせる。歯石がフケはとる。一応は3〜4ヶ月後にリコールをとると言った予防とは程遠い環境に長く身を置いていました。現在の歯科医院でようやく、サリバテストや経過観察といった予防に欠かせないプログラムに携わることができるようになり、ようやく口腔の健康に役立てると思いましたが、忙しい中で何か足りないような気がする。患者様を説得するのに情報が少ない気がするといったことを感じながらも、時間内でこなすのに精一杯になっていました。

今回、こちらのセミナーに参加させて頂き、患者様に説明、治療する上で足りなかったもの、抜けていた検査記録を把握することができました。

規格のある口腔写真やデンタルは確かに、一見すると用意などは大変ですが、確実な治療には不可欠ですし、場合によっては、なまなまになってしまう口腔衛生指導も患者様の口腔の今後を考えると、しっかりと行う必要があります。

そしてそれを行う為にもDHに、高い技術や、しっかりとした知識に裏付けされた説明力が重要だと痛感しました。回数もかかるので時間をしっかり確保する、患者様に回数はかかるがしっかりと治療する為に必要な事だと信頼して頂くということも越えなければいけない課題の一つです。オーラルフィジシャンを実行する為に、課題や身につけねばならないもの、調整しなければならぬことは山積みですが、同じ医院のDr. DH そして同じく39期生の方々と頑張りたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回39期OPセミナーに参加して頂き多くの事を学ぶことが出来ました。  
特に感銘を受けたのはDHの皆さんの患者さんに向き合う姿勢でした。  
私はDH歴5年目になり、DCは2車目になります。  
1車目よりも今のDCの方が担当の患者さんをもつて、以前の資料と  
比べてはやり事やPCと1対1で接する機会がかなり増えました。  
またまたDHの知識の引き出しの少なさを痛感しました。  
今の自分の職場でも患者さんとのコミュニケーションが足りない言ではない  
ですか。1人1人に合った説明ができていますか。(特にその選択PC  
PCにとってベストなのか。本当にPCは糸内昇してもらえたりなど。  
もう一度見直さなければいけないと思いました。  
まずは自分のスキルアップのために素早く、的確な資料を作り  
身につけ、すぐに日々資料のようなシステム作りは難しいですが  
自分の働く場所から少しでも多くのU-20キャリアーな  
患者さんが増えるように予防に付き考え方を変え日々からの  
診療に生かしていきたいと思っております。  
2日間 どうもありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のOPセミナーに参加するごことにより、とても大切なことを学ばせていただきました。患者さんに対するコミュニケーションのとり方、目の前の問題点を解決することではなく、将来や先のことを見据えた指導がいかに大切なのかを知ることができました。

指導をしていくうえで、不確かな情報を患者さんに与えないためにも、まだまだ勉強をしていく必要があることと、正しい情報を自分で調べようとする姿勢を身につけていこうと思います。

技術面に関しても、一番大切な口腔写真が規格通り手早く(3分)とれるように、練習をします。

色々と自分の課題が分かったので、それをクリアしていくために、コツコツと頑張りたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

日々のメンテナンスにあたりながら常に伝えることの難しさや知識の引き出しの物足りなさを感じていました。セファロレントゲン、レントゲン、口腔内写真も撮るべきが「当たり前」になっているから、撮る。

歯周病に対してモリスフや今の状態を一方的に「説明」し、同意を得た上で一方的に処置をする等。今回オーラルフィジシャン育成セミナーに参加するまではそれが当たり前になっていました。MTMシステムを導入する事で一人一人口腔内の状態は違えど患者様に正確なEBDに基づいて情報提供が行えるいいツールだと感じました。

当院は循行士が3名勤務していますがそれぞれのカラ量にも大きく差があり、医院全体で同じ方向を向いて診療にあたるように貴院のシステム導入し、患者様の健康な口腔を保つ医院作りを目指して行きたいと思っております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回OPセミナーを受講させていただいて、理想と現実を思い知らされました。今まで自分の考え方や患者教育など、間違っているのかと心配する部分があり嬉しくなった反面、MTMの大切さや取り入れる為には何から変えていくかという難しさなど色々考えられた時間でした。

診療室はもちろん、引き出しの中も患者さんの目に入らぬ消毒室までが本当にキレイに整えられていた事にも大変驚きました。そういった部分も含めて、スタッフの方の意識が統一されているんだなと感じました。

「伝える為には10の知識が必要」

「コツコツと日々勉強し、医療という仕事に責任と誇りを持つこと」  
という事をいつも頭に入れて忘れずに仕事に取り組むたいと思います。

これから宿題を行うにあたって様々な大変さが出てくると思いますが、DH人生に貴重な経験をさせていただけると思っています。

私自身DHの仕事はすごく好きでやりがいも感じられるので、宿題も含め、技術・知識の向上を日々頑張りたいから、これからも楽しんで仕事していきます。本当に貴重なお時間をありがとうございました。第2回も宜しくお願い致します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください



オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今迄 当院で行っていた 予防は、MTMからは、  
かた離れていたが下あご、まず 認識 は 此  
大きな河も、まずは 一滴の水から つかっていく  
様に、あせらず、目標 = 夢と 捉えて、  
1つずつ 取り組んで いると 思っています。  
特に、日吉歯科の 整理 整頓 された (それか、  
どこを どの 回 (清潔) 2-3 回、消毒室、等  
には、感激を 致したい、診療所 へ お願い できれば、  
思存 以上の 口も お願い には 出来 ませんね。説得力が  
無く 様子 からです。本当に、勉強 になりました。  
感謝 申し上げます。有難うございます。  
それ、今 来院 している 患者さん、今の 歯を 残したい... 思いは  
強いです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

2日間にあたり、貴重なお話をさせていただきありがとうございました。  
日吉歯科での取り組みや実際に勤務されておられる  
DHの方の仕事ぶりを見て、自分自身が行っている  
サリバテストや OHI-S はただただの流れ作業に  
なりつつあって、患者さんへの最大限の情報を提供や  
結果の分析が十分ではないなとひしひしと感じ。  
同時に、きちんと出来ていないことの罪悪感を  
自分自身すごく感じました。

さまざまな検査や治療が MTM のなかにあります。  
結果を出すための裏づけ（知識を自分に入れること）を  
まづしっかりしたいなと思います。

11月もよろしくお願ひ致します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回OPセミナーに参加して、たくじんの話、日吉歯科のDITの技術力の高さに初めて自分の力量の不足を感じて、たくじんの言葉は夏があるなと思います。

実際に口腔内写真、サリバテストを行っていましたが、それの中途半端で、サリバテストの重要性、その検査結果、そしてその後にもう一度再評価する事が大事な事、きちんと出来ていなかったと思います。

明日から医院全員が同じ目標に向かって、貴君さんの歯を一生守るために努力しなければいけないと思います。

そして、自信を持って貴君さんにMTMの重要性を伝える事が出来て、それを貴君さんも理解してくれ一糸着に努力していけるように明日から頑張ります。

1月には今感じている不安や反省ではなく、自信をもって参加していきますように頑張りたいです。

2日目はありがとうございました。

1月もよろしくお厚いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回受講させていただき、最も心に残った事は、“予防”ではなく、“~~病~~症前の治療”を行っているのだという事です。特別な何かを行っているわけではなく、基本的な事を、正確に、細部に亙って手を抜く事なく、1つ1つをしっかりと行っていくことで、メンテナンスにつなげていくこと、また、MTMの力入によっても、常に車軸をぶらすことなく取り組んで行く事の重要性がよく分かりました。自分たちが日々行っている事は一体、何のために、また何を目的に行っているのか、という点を、常に頭に置いて取り組んでいきたいです。細かな面まで気を配り、徹底させる事、その1つ1つの積み重ねが、全て、患者さんの口腔の健康につながる事がよく分かりました。現在まで行ってみて、当院で抱えていた問題や、疑問点を、この2日間のセミナーで質問させていただき、また具体的なMTMの流れや方法も御指導いただいたので今後の日々の診療にとっても役に立つ2日間でした。勉強になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

日本における歯科の現状がよくわかる講義でした。  
予防中心で診療を行っているとはいえ、本当の意味での検査、  
診断、メンテナンス...が行われている診療所は少ないのでは  
ないかと思いました。  
患者さんを責任もって診ること、スタッフ同士連携をとり一人一人に  
合ったプログラムを考えることは基本でありう蝕、歯周病になら  
ない様、患者教育も大切であることを学びました。  
MTMを川勝歯科でも昨年来り導入していますが、まだ患者さんに  
浸透せず理解の頂く段階でつまづいてしまっています。けれど、その  
背景には私達の力量不足もあることを認識しました。口腔内写真、デジ  
タルIO枚法にしても手際悪くてもまだの苦痛でしかないこと、理解  
して頂く前に疲れさせてしまう。私達の一人よがりになってしまうことを  
改めて感じました。スキルUPすることが重要であり、患者さんと一緒に  
問題と向き合い、改善、維持していきたいです。MTMが広く知れ渡り  
国際的にも通用するものになるためにも歯科衛生士として日々勉強し、  
知覚の向上に向け励んでいきたいと思っています。このOPに参加して以上  
明日も実践し患者さんに選ばれ、一生付き合っていく歯科衛生士を  
目指していきます。

私達がしていくこと、して来たことは患者の口腔が証明され、患者の口腔が証明してくれる。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

U20で見学させて頂いた患者さんが、キャリアフリーのちびがりで、院長がおっしゃっていた“結果は患者さんが示めてくれる”ということが、仕事のやりがいに繋がっているように思います。

患者さんの近くでサポートするDHさん、患者利益を一番に考えた教育を行っていくことがとても大変で、けれど、とても大切なことだと再認識することができました。

DHさんの実習では、細やかな説明を加えて頂きながらのものでした。日々の見学では気付けないポイントを聞くことができ、とても勉強になりました。いかに効率良く行い、患者さんへ負担を掛けないように行うかが大切で、私も、日々の練習で少しでも早く、高い技術を収得したいです。

自分が今やるべきことを明確にし、

一つ一つ目標を掲げ、期限を決めて、クリアしていきけるように頑張っていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所